

DIARIO DE

MALLORCA

del miércoles 7

de Octubre 1812.



S. Marcos Papa.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Aloc. As.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las
6 de la m.	16 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3 l.	O.	6 y 15 m. 11 s.
2 de la d.	17 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 3 l.	Nordeste	se pone á las 5.
6 de la t.	17 g.	28 p. 2 l.	S. S, O.	y 45 m. y 31 s.

GALICIA.

Coruña 25 de agosto.

Copia del parte que el coronel D. Francisco de Longa, comandante general de la division de Iberia, dá al general en jefe del 7.º ejército.

Excmo. Señor. — Lleno de gozo y complacencia, y en medio aun de despojos enemigos, tengo el honor de participar á V. E. el feliz resultado de una ventajosísima accion, en que no podré asegurar con certeza, si brilló mas la intrepidez de mis soldados veteranos del primer batallon, ó la serenidad y bizarría de los jóvenes bisoños del tercero de Iberia, que con un mes de instruccion apenas, fueron exemplo de valor y subordinacion. Con estos dos batallones, y uno de los escuadrones de húsares emprendí, pues, la marcha desde la vill de Espejo, distante poco mas de media legua de la guarnicion enemiga de Salinas de Añana al punto de la Cuba, en

que se reúnen los caminos de Frias, Bilbao, Burgos y Vitoria, decidido á atacar con arreglo á órdenes de V. E. las fuerzas que se me presentasen. Pero no bien habia concluido de dar posicion á mis tropas, deseosas de llegar á las manos, cuando se avista una columna enemiga.

Roto el fuego, y cargados dos veces á la bayoneta con increíble intrepidez, dos veces se rehicieron, y cerrados en masa, llegaron á conseguir apoderarse de una altura inaccesible y escarpada. Son dignos de admiracion los esfuerzos que hicieron los franceses para no ser faqueados, y llegar á la cuspide de la eminencia, desde donde principiaron á dirigirnos un horroroso fuego; pero no son menos dignos de un eterno elogio el valor y bizarría con que tres pequeñas columnas que destaqué, protegidas de otras tantas guerrillas, los desalojaron en menos de media hora, subiendo por las mas ásperas sendas, arma á discrecion, y sin despedir un tiro. Sin embargo el enemigo no cedió la posicion que habia elegido con la facilidad que me prometia, siendo necesario para ganar cada palmo de terreno nuevos esfuerzos.

Preséntanse en esto nuevos socorros procedentes de las guarniciones de Pancorvo y Miranda con 2 cañones, que les dió nueva confianza; pero destacando 2 compañías del primer batallon al cargo del capitán D. Pedro Gallegos, á aquellos, al paso que la caballería á los otros, mandé renovar el ataque con una carga á la bayoneta que decidió la accion, quedando cerca de 400 enemigos muertos, y logrando solo la suerte de 12 prisioneros que no quisieron hallar allí su sepulcro.

Derrotada esta columna me dirigí contra los refuerzos, que no se decidieron á aguardarme, retirándose precipitadamente á las fortificaciones de que habian salido; pero no tan ilesos que no tuviesen un gran número de muertos y heridos. Nuestra pérdida ha consistido en 33 muertos y 31 heridos, entre estos los tenientes graduados de capitanes del regimiento de húsares de Iberia D. Antonio del

Valle y D. Pedro Fontella, y el subteniente del tercer batallon D. Julian Gomez Navarrete. Tambien quedaron en nuestro poder 20 caballos, despues de 37 que quedaron muertos en el campo de batalla, y una berlina en que se halló la correspondencia que á V. E. remito adjunta. Entre estos van varios pliegos de Napoleon á su hermano, y á los ministros y mariscales.

Dios guarde á V. E. muchos años. Espejo &c. Excmo. Señor. = Francisco Longa. = Excmo. Señor Don Gabriel de Mendizabal.

Guadalaxara 12 de agosto.

La division del brigadier D. Juan Martin el Empecinado, que se hallaba en Cuenca, salió á principios del corriente con direccion á Valencia.

Valencia 8 de setiembre.

Sabemos con bastante exâctitud, que la línea principal que han formado los franceses es muy débil y está muy poco fortificada: se extiende desde la Alcudia hasta Mojente, y las fuerzas que hay empleadas en ella no pasan de 1600 hombres. Hay en toda ella 26 piezas, incluidas 7 empleadas en tres baterías que se han formado en la Barca del Rey. = Arispe se halla en Canals, y el baron Del-Hort no cesa de atravesar desde la Venta á Mojente. = El puente que han formado sobre el Xucar en el mismo parage en que se hallaba la barca del Rey, está tan poco y tan mal fortificado, que solo indica que ha de servir de paso para cortarlo luego que lo exíga la necesidad. = Las demas disposiciones de la línea todas manifiestan síntomas de retirada. = El número de la caballería enemiga asciende á 2500 caballos repartidos de este modo: 700 en Benigánim con otros tantos en Mojente, y los restantes en la línea. = Como la desercion de los juramentados es tan continúa, se ven precisados à poner avanzadas de noche y de dia; pero de cualquier modo na-

da se evita con esto. El descontento de las tropas de José es indecible, y el odio que mutuamente se profesan las de Suchet y estas, parece irreconciliable. = Se han destinado once compañías sacadas de las guarniciones de San Felipe, Quatretonda y demas, las cuales forman una seccion que mandan los generales Habert, que ha buuelto de Francia, y Goudin; y esta fuerza se ha destinado á la gobernacion de Denia. Estas compañías son incompletas, y no pasan de 1500 hombres, los cuales se hallan repartidos entre Gandía, Oliva, Denia y Benisa. En esta última villa hay un batallon incompleto que está alojado en el convento, donde tambien se retiran de noche los oficiales. = Dicen que Jourdan mandará la vanguardia, Suchet el centro, y O-Farril la retaguardia. = Hay muchos curas y hacendados de la gobernacion de Denia presos, por no poder entregar los pueblos los enormes pedidos que se les hacen. Reyna el patriotismo mas puro y exáltado; pero necesita ser sostenido por la fuerza.

(Gazeta del Reyno de Valencia.)

Noticias del pais.

Hoy á las 5 de la tarde saldrá correspondencia para Mahon; y dia 9 para Sitges.

El dia 4 por la mañana se perdieron dos países pintados sobre papel, por las inmediaciones de Sta Eulalia: se suplica al que los haya encontrado los presenten á la oficina de este periódico, de donde recibiran un obsequio.

Embarcaciones que ayer dieron fondo eu este Puerto de Palma.

De Oran en 9 dias el Javeque el Beato Gaspar de Bono. su patron Agustin Omar mallorq., con 22 bueyes y 60 carneros,

De Areñs en 4 dias el Javeque la Concepcion, su patron Gabriel Feliu mallorq., con cargo de arroz, y la Bergantina Provincia, su capitan José Sala catalan, en lastre.

De Alicante en 7 dias el Javeque Dolores su patron Miguel Pons mallorquin, con paños y balija.

Imprenta de Buenaventura Villalonga.